
 
 
 
 
Présents 

 Mme et M. les Maires du RPI : Mme Maltoff 
 Mmes et Mrs les conseillers et adjoints du RPI : Mme Saunois, Mme Briand 
 Mmes et Mr les enseignants du RPI : Mmes Borgnat, Rojot, Krikke, M. Marandon 
 Mmes et Mrs les représentants des parents d’élèves : Mmes Gross, Martin, André, Gros, M. Kowalczyk 
 Mmes et M. les directeurs de l’accueil périscolaire : Mme Robin 
 Mme la représentante de l’association de l’école « L’enfance buissonnière » : Mme Joannic 

 
Excusées 

 Mme Roumieux, IEN Auxerre I 
 Mme Hennoque, parents élus 

 
Préambule : Du fait du protocole sanitaire renforcé dans les écoles et afin de respecter le minimum 
de personnes présentes, il a été décidé que le conseil d’école serait séparé entre l’école élémentaire 
et l’école maternelle. Le conseil pour l’école maternelle aura lieu ultérieurement. 
 

1. Présentation 
- Nous accueillons dans l’école Mme Ambroise sur la décharge du directeur de l’élémentaire. 
- Le constat des effectifs fait apparaître un effectif total de 129 élèves à la rentrée de septembre sur l’ensemble 

du RPI. L’année prochaine 16 PS sont recensés officiellement pour 15 CM2 qui entreront au collège. 
- Actuellement il y a 10 GS ce qui ne sera pas suffisant pour un CP unique l’année prochaine, à Escolives 

seront donc présents des CP et des CE1 qui seront choisis sur des critères précis. Les parents d’élèves des 
futurs CE1 seront donc informés courant juin du lieu de scolarisation de leur enfant afin qu’ils puissent faire 
les inscriptions périscolaires et de transport le plus tôt possible. 

- 64% de participation aux élections des représentants des parents d’élèves sur le RPI en élémentaire. Les 6 
sièges de titulaires ont été pourvus ainsi que des sièges de suppléants. Les parents sont donc invités à se 
rapprocher des parents élus (mails donnés par l’intermédiaire du cahier de liaison en élémentaire) s’ils 
souhaitent faire part de questions ou de précisions d’ordre général. 

 
2. Sécurité – réglementation de l’école – Protocole sanitaire 

Présentation du DUER (Evaluation des Risques) et du PPMS (Mise en sécurité). 
 
Les Exercices de sécurité ont été réalisés dans le respect de la réglementation (1 exercice incendie durant le 1er 
mois et un exercice confinement avant la Toussaint. Ces exercices se sont déroulés normalement, les élèves 
étant désormais habitués à ce genre d’exercice. 
Selon la réglementation en vigueur, les signaux d’alerte entre exercice incendie et intrusion-confinement doivent 
être différents, mais il n’a toujours pas été trouvé de solution à cette exigence. Le directeur renouvelle sa 
demande aux mairies de faire en sorte qu’une solution soit trouvée afin de respecter les directives ministérielles 
en matière de sécurité (A noter, l’usage du sifflet n’est pas recommandé par le référent sécurité de la 
gendarmerie). 
 
Pour rappel aux parents, concernant la sortie des élèves, la circulaire n° 2014-088 du 9/07/2014 stipule que dès 
l’entrée au CP, les parents assument la responsabilité de leur enfant à la fin de chaque demi-journée de classe, 
sauf pour les élèves pris en charge par le service périscolaire. 
 
De même, la prise de médicaments sur le temps scolaire est possible à condition que les médicaments soient 
fournis avec l’ordonnance. Si un enfant a une prise de médicaments régulière, il faut rédiger un PAI en lien avec 
la médecine scolaire (s’adresser au directeur). 
 
Protocole sanitaire dans l’école : allégé depuis l’année scolaire dernière, il est conforme au document réalisé par 
le ministère de l’éducation nationale. Pour rappel : les adultes portent obligatoirement un masque, les élèves en 
sont dispensés. Les élèves se lavent ou se désinfectent les mains à chaque entrée dans l’école (soit le matin et 
l’après-midi) ainsi que dans d’autres cas jugés nécessaires par l’enseignant (éternuement dans les mains, 
passage à la bibliothèque). En cas de température ou de symptômes de survenue brutale, l’élève est isolé dans 
l’attente de sa prise en charge par un représentant légal. Pour rappel, l’éviction de l’école n’est opérée que 
lorsqu’un test covid est positif. 
Pour parer à une éventuelle fermeture de classe ou d’école due au covid, les mails des parents ont été 
obligatoirement demandés afin de pouvoir assurer immédiatement une continuité pédagogique. 
La crise sanitaire a mis en avant la nécessité pour les mairies de repenser et d’améliorer l’accès et l’utilisation 
des sanitaires (points d’eau insuffisants pour le lavage des mains dans la cour, température de l’eau…) Une 
réflexion pour l’avenir est à mener avec ou sans crise sanitaire. 
 
Du fait du plan vigipirate renforcé, le directeur attire l’attention de la mairie sur l’absence de barrières aux heures 
d’entrée. Cette présence est une obligation réglementaire.  
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3. Règlement intérieur 
Il reste le même que l’année dernière. Aucune remarque à ajouter: le règlement intérieur du RPI est validé. Il est 
en ligne sur le site de l’école. 
 

4. Avenant au Projet d’école 
Le projet d’école est lu et expliqué avec son annexe sur le développement durable. 
Des  actions internes aux classes seront faites également sur la laïcité. 
 

5. Activités pédagogiques / APC / Evaluations nationales 
 
Classes élémentaires 
- Les incorruptibles pour les classes du RPI, 
- Cycle piscine à Auxerre pour les élèves de CE2-CM1-CM2, 
- USEP : à voir les possibilités avec les contraintes sanitaires, toutefois projet sportif en période 3 et 4 avec 

Dorian Birtègue (intervenant sportif sur le Coulangeois) pour l’élémentaire autour d’activités athlétiques et 
individuelles 

- Demande d’un service civique pour les classes du CP au CM2, la demande n’a pas été satisfaite à ce jour 
malgré de nombreux contacts. 

- Liaison GS-CP 
- Bibliothèque pour les classes de Coulanges 1 à 2 fois par mois. 
- Projet viticulture reconduit pour les CM1-CM2, avec cette année l’association des autres classes de 

Coulanges pour la conception ou le vote relatif à la création de l’étiquette. 
- Projet patrimoine en lien avec le bâtiment classé de la bibliothèque pour les CM1-CM2. 
- Concours Kangourou (concours mathématiques national) pour les 3 classes de Coulanges. 
- Mise en place du dispositif « Orchestre à l’école » pour la rentrée de septembre 2021, la conception du projet 

ambitieux est en cours, des nouvelles seront données au prochain conseil d’école. L’objectif étant une 
pratique instrumentale sur 2 ou 3 ans en lien ave l’école de musique.  
 
6. Point financier coopérative 

2/3 de participation volontaire pour les 4 classes d’élémentaire. Le directeur tient à remercier les parents qui 
participent. La coopérative reste facultative, mais représente un geste citoyen et coopératif. Des moyens 
financiers sont obligatoires pour mener à bien des projets de classe, d’école, pour faire des sorties ou même 
acheter du matériel spécifique au profit des classes et des élèves.  
Pour pouvoir réaliser les projets qu’elle souhaite, l’école est donc dans l’obligation de multiplier les actions avec le 
soutien de l’association « l’Enfance Buissonnière » qui reverse à la coopérative une partie des bénéfices réalisés 
selon différentes modalités. 
La fête des écoles qui apporte au RPI un bénéfice appréciable a été annulée l’année dernière et ne sera pas 
reconduite cette année du fait des incertitudes sanitaires. Une tombola sera toutefois organisée à distance pour 
soutenir la coopérative scolaire. 
 

7. Périscolaires  
L’école renouvelle sa demande aux nouvelles municipalités de mettre en place un système d’études surveillées 
ou dirigées. Un enfant qui rentre au-delà de 18h chez lui n’a plus l’attention ou le temps suffisant pour apprendre 
efficacement ses leçons et faire ses devoirs. 
Des problèmes à la cantine sont remontés : le bruit, l’insolence de certains enfants sont récurrents. Beaucoup 
d’enfants se plaignent de ce moment. Une réunion de la municipalité, du périscolaire et de certains parents est 
envisagée pour trouver des solutions sur ce temps de cantine. 
 

8. Association des écoles 
Le directeur remercie l’association pour son existence et sa participation à diverses actions pédagogiques (classe 
découverte) grâce aux actions menées : sapin de Noël, chocolats à Pâques, achat de livres, chasse aux œufs, 
vente de fromage du Jura, marche coopérative. 
27 familles ont adhéré à l’association. Par ces actions menées, l’association remet un chèque de 1000€ pour 
soutenir les projets des 6 classes du RPI. 
 

9. Travaux / Aménagements 
Sur Coulanges :  
- Installation d’un store ou volet, toujours en attente, pour occulter au maximum la chaleur à l’étage. Demande 
récurrente tous les ans.  
- Demande d’intervention du technicien informatique de la mairie : le parc informatique est ancien et obsolète 
pour la grande majorité des ordinateurs, problème de débit internet.  
Pour information : c’est la coopérative scolaire sur ses fonds propres qui a dû acheter des ordinateurs portables 
neufs pour les 4 classes élémentaires. 
- Changement complet de la serrure ou de la porte d’entrée dans le bâtiment côté cave demandé, problème de 
fermeture récurrent. 
Le directeur demande à ce que l’inauguration de l’école qui porte désormais le nom d’école Thomas Pesquet » 
ne soit pas oubliée et qu’elle soit faite lorsque le contexte sanitaire le permettra. 
Pour Escolives : Store dans la classe de CP. 
 



10. Questions diverses 
 
- Concernant l'école et le centre d’accueil d'Escolives : Quelles sont les améliorations envisagées dans les locaux 
et dans la cour invivable quand il y a du soleil ? installation de volets, ou arbres ou pare-soleil... 
Réponse de la mairie : projet en cours pour le printemps (abri, préau …) 
 
- Concernant l'aménagement de la cour : installation d'une cabane, un toboggan... pour que les enfants puissent 
avoir une plus grande variété de jeux. Les conflits entre enfants seraient limités en ayant des jeux à disposition. 
Réponse de la mairie : En réflexion. 
 
- Quelques questions concernant l'alimentation à la cantine. (plus de bio, plus local ) ainsi que l'organisation des 
repas... avec les distanciations physiques. 
Réponse de la mairie : Le prestataire Elior propose du bio chaque semaine. Une réflexion sera menée pour 
étudier la reconduite ou le changement de prestataire. 
 
- Les parents élus aimeraient contacter facilement les familles. 
Réponse du directeur : les parents d’élèves, par le biais du cahier de liaison, ont eu l’ensemble des adresses 
mails des représentants élus. Le directeur leur propose également de créer une adresse mail dédiée aux 
échanges. 
 
 - Concernant la kermesse, dans le cas où elle aura lieu, nous avons quelques réflexions de parents à partager. 
Réponse du directeur : Du fait des grandes incertitudes de la situation sanitaire au mois de juin, la fête des écoles 
n’aura pas lieu. Une tombola identique à celle de 2019 aura lieu par correspondance. 
 
Séance levée à 19h45. 
 
 
 Le président        
 S. Marandon        


